

MOLDES NUEVOS

La política moderna es iconoclasta.

Rompe lo viejo si lo considera absurdo, lo renueva si lo considera lógico. Pero transforma, reedifica, hunde los ídolos á quienes se levantaron altares por la ignorancia de los pueblos, colocando en su lugar los evangelios de la verdad y la justicia. Se complace en destruir la preocupación de los hombres, los prejuicios, los convencionalismos, todo este ropaje inútil del que tanto se complace en revertirse la sociedad actual. Impone una fé en la vida, una religión que podríamos llamar humana, haciendo ver la alegría de la existencia.

Todas las modernas corrientes van encaminadas al mismo fin, son eudemonistas, aspiran á la felicidad humana. Hay algunas que llegan al absurdo, pero estas son ya el desbordamiento de las ideas, el delirio de un amor mal entendido. Pero vamos á contemplar las fuentes originarias de estas corrientes del pensamiento y las encontraremos manando gota á gota el agua despacio, lentamente.

Estas fuentes no son otra cosa que la labor del legislador.

Allí, en la poltrona de un prosaico ministerio, se elabora la primera materia para implantar todas las doctrinas modernas, doctrinas de vida, doctrinas de libertad.

Así lo entendió Francia y después de no pocas luchas, de vencer inmensas dificultades, de atravesar una crisis honda y terrible, supo triunfar.

Así quiere interpretarlo Inglaterra, la nación práctica y egoísta y vemos al partido liberal inglés en un estado de crisis gravísima, consecuencia de las luchas que entablan los reformadores que miran hacia el progreso y los rutinarios que se empeñan en administrar liberalmente, con los mismos sistemas que hace años.

Esta crisis que el liberalismo atraviesa en los grandes países, incluso en aquellos en donde el problema político parecía resuelto, como son los anglo-sajones, también ha repercutido en España, con mayor gravedad, con más grande peligro para la unidad de la patria, por desarrollarse esta crisis en un cuerpo débil y anémico como es nuestra nación.

Al igual que las otras, puede vacinarse con la seguridad de acertar, que en nuestra nación, vencerá también de su lucha con el obscurantismo, lo que personifica la nueva era de la política.

Pueden trabajar insensatamente los que aún creen en la estabilidad de las ideas, los que aun aspiran al poder valiéndose de la intriga de camarillas, de los ardides traviesos con que nuestros abuelos conquistaban el mando, pueden trabajar activamente, pero toda su labor será estéril, como estéril es el grano averiado que se arroja al surco.

Cuantas más energías empleen en querer luchar, defendiendo una mala causa, campeones de una tradición ridícula, más pronto sus fuerzas decaerán, más fácil será la derrota.

Todos hemos visto el vergonzoso

espectáculo que han dado los fusionistas reunidos, queriendo levantar una descolorida enseña, agitando nerviosamente con ansia loca, disputando y destruyéndose entre sí para alcanzar la tan suspirada jefatura, de un partido que ni tiene creencias ni puede ni quiere creer.

Ellos mismos se destruyen, no hay necesidad pues de que los que comulgamos en los ideales opuestos nos aprestemos á dar la batalla, pues bien pronto nos dejarán el campo libre. Ellos mismos confiesan que su trabajo es suicida.

«Estoy enfermo de verdad; pero los que se han reunido están peor; yo me he quedado en casa para curarme, y ellos han ido al Congreso para suicidarse».

Con estas ó parecidas palabras contestó el señor Montero Ríos (que no asistió á la última reunión) á un amigo que al ir á visitarle se interesó por el estado de su salud.

Ellos han ido á suicidarse, dijo el anciano presidente del Senado; en efecto lo que hasta ahora han hecho no es nada más que un suicidio. Y más que suicidio un fenómeno natural, la muerte de un cuerpo que por su ancianidad no puede prolongar su existencia.

Del mismo modo que venció Francia, del mismo modo que vencerá Inglaterra, del mismo modo que vencerán los otros países, también vencerá España en esta lucha.

Canalejas no se agita, ni perora ni grita; pero trabaja tranquilamente con serenidad y á la moderna, sabe muy bien el terreno en que está colocado y conoce perfectamente la evolución de las ideas.

No hay que precipitarse, pero pese á quien pese, suyo será el triunfo.

ELECCIONES

Como sucede en todas las épocas que han precedido á la elección de representantes del país en el parlamento, se ha anunciado la presentación de tantos y tantos candidatos que su sola enunciación ocuparía muchísimo espacio.

Para no dar pábulo á inverosímiles candidaturas que no tienen otro fundamento ni otra autoridad, que las que le conceden las conversaciones en casinos y cafés, nos hemos abstenido en absoluto de publicar nombres de candidatos hasta tener la certeza de su presentación.

Hoy ya podemos anticipar á nuestros lectores la candidatura oficial que apoyará el Gobierno en las elecciones de diputados á Cortes, así como también varios de los candidatos de oposición, cuya presentación es ya segura.

Se presentarán como encasillados: Por el distrito de Gerona, D. Buenaventura Sabater, diputado provincial, ex-romerista y en la actualidad conservador silvelista.

Por el distrito de Figueras, don Pedro Pascual Ojesto, abogado del Estado y sin filiación política conocida, si bien se dice ser pariente de Silvela.

Por el distrito de Santa Coloma de Farnés, D. Gustavo Ruiz, teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid y silvelista antiguo.

Por el distrito de Puigcerdá, el Sr. Marqués de Santa Ana, representante actual de aquel distrito y antiguo conservador.

Por el distrito de Torroella de Montgrí, don Roberto Robert Surís, Marqués de Robert, Conde de Serra y Sant Iscle, representante también de aquel distrito en la

actualidad, exliberal, ex-conservador, ex-romerista y en la actualidad silvelista.

Por el distrito de Olot, don Pompeyo Quintana Serra, ex fusionista, ex-gamacista y maurista en la actualidad.

Por el distrito de Vilademuls, don Tomás Roger Larrosa, ex-conservador, ex-independiente y silvelista hoy.

El distrito de La Bisbal es el único que todavía no ha tenido la dicha de ser adjudicado á ningún candidato encasillado, pero sabemos por buen origen que también lo tendrá, ya que el Gobierno pretende presentar candidatos en todos los distritos de España, para hacer recuento de fuerzas.

Como candidatos de oposición lucharán por el distrito de Gerona, don José J. Herrero, diputado del distrito en cuatro elecciones sucesivas, el cual será apoyado por todos los elementos liberales demócratas, y don Juan Casas Arxer, que será apoyado por los catalanistas, regionalistas y demás istas, como carlistas.

En el distrito de Figueras lucharán en la oposición don Rafael Coderch, actual diputado liberal demócrata, y un republicano federal que aún se ignora.

Por el de Santa Coloma, se presentará don Alonso Ramiro de Villapadierna, apoyado por los funestos elementos puigcerveristas.

En el distrito de Olot formará la oposición el candidato catalanista don Francisco Albó Martí, apoyado por los escasos elementos que siguen al señor marqués de Camps.

Luchará en el distrito de Vilademuls, con toda seguridad de éxito, don Luis Canalejas, liberal demócrata, representante actual del distrito y don Pedro Rahola apoyado por los cuatro regionalistas que hay en el partido.

En La Bisbal tratará de ganar el acta don Jaime Roure y Prats coautor de la silba á Puigcerver y luchará también un federal que aun no está designado.

En los restantes distritos de Torroella y Puigcerdá no se conoce hasta hoy candidatura formal para luchar en la oposición.

Los comentarios que las anteriores candidaturas nos sugieren y las probabilidades de triunfo que unos y otros pueden tener serán objeto de consideraciones que en tiempo y lugar oportuno iremos haciendo.

Hoy nos limitamos á informar al público, pero informarle verazmente no dando á la publicidad nombres sin ton ni son sino candidatos realmente oficiales y de los que tiene ya noticia el representante del Gobierno en esta provincia.

A GRANEL

El ministro de Marina ha estado á punto de naufragar.

Quiso emprender reformas en su departamento, pero el brillante cuerpo de Estado mayor de la Armada le enseñó las uñas.

Todo se arregló con un banquete y al descorcharse el champagne se brindó por la prosperidad de la Marina de guerra.

De modo que nos quedamos sin barcos, sin reformas, pero con un Estado mayor que tiene muy buenas tragaderas y sabe banquetear de lo lindo.

Del mal el menos. Peor hubiera sido que en esta reunión se hubiese acordado un nuevo empréstito para fomento de esta armada de género chico.

La cosa no pasó de un buen arroz.

Que aproveche.

En el campo del regionalismo soplan vientos de fronda.

Los que en él militaban de buena fé, han mandado á paseo á todos los que se cobijaron con el manto de la autonomía para encubrir sus funestos planes.

Hora era ya de que esta separación se hiciera, pues nos daba mucha grima ver del brazo á dos tendencias tan antimónicas.

Ahora veremos el proceder de unos y de otros.

Y no tardaremos en presenciar el naufragio de los apócrifos.

Nos refocilaremos, cuando esto suceda, en grado sumo, pues representará la última boqueada del tradicionalismo.

Esta es buena ocasión para que los catalanistas reconagrats hagan de Sant Jordi y maten la araña.

¡Anime, valientes!

La liberal Inglaterra ha consumado el crimen del Transvaal.

Después de aquel monstruoso atentado al derecho, por el que Rosland pedía perdón para Europa que lo permitió, como aquel que se ensaña en un cadáver, ha cometido un nuevo asesinato.

El coronel Arturo Lynch ha sido sentenciado á muerte, por el delito de alta traición.

Lynch es un diputado irlandés que combatió en las filas boers, luchando contra los ingleses.

La ley condena á Lynch por traidor, pero esta traición es tan hermosa, tan grande, tan sublime, que la humanidad le absuelve.

Las balas podrán romper el cráneo de Lynch, pero la sangre de éste, noble y generosa, se esparmará sobre el pabellón británico de tal manera, que será imposible borrar la mancha.

Esta noticia, lo de Venezuela y lo que sucede en Rusia exportando carne humana á la Siberia, da una muestra del estado de la civilización europea.

En tanto las potencias permanecen cruzadas de brazos contemplando al sultan de Marruecos como pide cabezas y más cabezas.

Se las trae á granel diariamente.

Las murallas de Tanger son una exposición permanente de testas moras.

Siga la danza.

Los fusionistas cuanto más se reúnen menos se entienden.

En la próxima asamblea que se anuncia, el gobierno piensa mandar fuerzas para garantizar el orden.

Se teme que habrá palos.

Presagiándolo Montero Ríos, se queda en su casa.

¡Guarda Pablo! dice, para asistir allí se necesitan puños y los míos flaquean.

Mucho será que en una de estas reuniones no rompan la otra pierna á Romanones.

Entonces quedará derecho.

DESDE PALAU SABARDERA

No siempre la nota triste debe informar las correspondencias rurales, con que los pueblos dan publicidad á las calamidades públicas, que con harta frecuencia suelen aflijirles.

Con motivo de ser el día de la Candelaria la fiesta mayor de este pueblo, los pabordes han tenido el buen gusto y el mejor acierto de contratar la reputada orquesta «Antigua Pep de Figueras», para amenizar todos los actos así cívicos como religiosos de la misma.

Con tan plausible novedad, las autoridades y personas más salientes de este pueblo, han invitado á nuestro paisano y distinguido amigo, el joven baritono D. Nemesio Espelt y Massot, á que tomara parte en las funciones de la fiesta, quien, con la galantería que le distingue, ha accedido gustoso á nuestra petición; y, puesto, al efecto, de comun acuerdo con el ilustrado profesor señor Cervera, dignísimo director de la mencionada orquesta, parece se ha convenido en los divinos oficios, con que se honrará á Nuestra Señora de la Purificación, se ejecute una gran misa y una pieza concertante, durante el ofertorio, en la que

tomará parte el mencionado barítono; pro- ducto ambas selectas y bellísimas creacio- nes, de los más distinguidos cultivadores del divino arte.

Así, pues, no es aventurado predecir que la fiesta mayor de este pueblo, que tendrá lugar el día 2 del próximo febrero, revestirá este año indiscutible importancia.

Nada más por hoy puede comunicar.

X.

26 enero 1903.

Clinica del Cirujano-Dentista ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Bar- celona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Den- tista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras; últimos sis- temas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermeda- des de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol.

REEMPLAZO DE 1903

Seguro á Prima fija. Al contado. Ptas 775 id. á » En 2 plazos. » 895

Para mas detalles, diríjense al represen- tante en Gerona don Narciso Ordeig, Ban- quero.

NOTICIAS

Esta tarde celebrará sesión de segunda convocatoria, nuestra Corporación municipa- l.

El día 3 del próximo febrero pasarán la revista de comisario los cuerpos activos de esta guarnición, y el día siguiente las de- más unidades orgánicas.

El señor Sánchez Pastor ha escrito una carta al señor Canalejas, diciendo que muer- to el señor Sagasta y vistas las vetusteces que contiene el programa de los ex-minis- tros liberales, se adhiere á la política cana- lejista.

El señor Canalejas le ha contestado aten- tamente, agradeciendo la adhesión.

El teniente coronel del cuerpo de Estado Mayor de Plazas don Luis Francés Merino, que hasta hace poco desempeñaba el cargo de mayor de plaza en esta ciudad, ha sido trasladado á Ceuta.

Se han recibido en el Gobierno civil de esta provincia los presupuestos adicionales del año 1902, correspondientes á los pue- blos de Anglés, Celrá y Foixá.

Para cubrir la vacante de teniente coro- nel del regimiento de Asia que por ascenso produjo don José Iturmendi, ha sido nom- brado don Cayetano Martínez Aloy, que en la actualidad se hallaba en situación de ex- cedente.

Ha sido denunciado al Juez municipal de Arbucias el carretero vecino de aquella po- blación Vicente Ribas Ginesta, el cual en el trayecto de Hostalrich á aquella villa fué encontrado por la Guardia civil guiando un carro sin número y sin llevar el farol prevenido por el reglamento de policía de carreteras.

Anteayer tarde visitó al señor Goberna- dor civil el candidato catalanista por el dis- trito de Olot, don Francisco Albó Martí.

El señor Tejón y Marín devolvió al poco rato la visita de cortesía que se le había hecho.

En el tren expés de ayer noche regresa- ron á esta ciudad los señores Noguera, Ay- merich, Batlle, Negre y Roca, que repre- sentando á la Diputación visitaron varias poblaciones catalanas para estudiar la or- ganización de la Escuela de Artes y Ofi- cios.

Los expedicionarios regresaron muy sa- tisfechos de las atenciones de que habían sido objeto y de las facilidades que por do- quier habían encontrado en el desempeño de su misión.

Ayer mañana visitó al señor Gobernador civil, una comisión del Ayuntamiento de Ripoll, el senador señor Perez Xifra y los diputados provinciales señores don José Cabañas y don Francisco Carbó.

Se ha solicitado por don Antonio Perxés, la propiedad de una mina de antracita sita en el término municipal de Llensá.

Han sido remitidos al alcalde de San Fe- liu de Guixols por el Gobernador civil de esta provincia, los expedientes de los que solicitan la plaza de contador de fondos municipales de aquel Ayuntamiento, para que se acuerde su provisión por concurso.

Según parte recibido en el Gobierno ci- vil, remitido por el jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, no se tiene conocimiento de que se juegue á los prohibidos en ningún pueblo de la provin- cia.

La importante casa de Barcelona de don Pedro Closas, agente general en España de la fábrica de colores y tintas de imprenta de Leipzig, Berger et Wirth, nos ha remi- tido por conducto de su representante en esta plaza, D. Dario Rahola, un elegante calendario perpétuo con el que obsequian á sus numerosos clientes.

Muy artístico es el regalo y confeccio- nado con exquisito gusto, habiendo mere- cido por ello la mencionada casa, muchos y merecidos elogios, á los que unimos los nuestros.

Agradecemos el envío.

Ayer se encontraban en esta ciudad cua- tro desertores del ejército francés, dos de ellos del arma de artillería y dos de infan- tería, los cuales se hallaban condenados á distintas penas y lograron escapar de la cárcel en que se hallaban, perforando la pared de la misma.

Como para los desertores no existe ex- tradición, fueron socorridos en el Gobierno civil de esta provincia, con orden de diri- girse al otro lado del Ebro, donde deben residir según las leyes vigentes.

Los cuatro desertores vestían el uniforme de su ejército, por lo cual llamaban la atención de los transeuntes.

Sabemos que el Sr. Gobernador civil de la provincia, atendiendo las quejas que en nombre de la villa de Castelló de Ampurias expuso en estas columnas nuestro corres- ponsal en aquella población, trata de visitar en breve la histórica villa, para hacerse cargo de las necesidades creadas con motivo de las últimas inundaciones.

Así mismo el Sr. Tejón se propone visi- tar todas aquellas poblaciones que hayan sufrido los efectos del temporal.

Segun telegrama que nos ha remitido nuestro corresponsal en Olot, el alcalde accidental de aquella villa prohibió ayer noche la representación de «Electra».

En el expreso de ayer noche llegó á es- ta ciudad el señor Conde de Serra.

En la estación le esperaba el candidato oficial por el distrito de Gerona don Buena- ventura Sabater.

El jefe de Obras públicas señor March entregó ayer al señor Gobernador civil, tres memorias en las que se detallan los daños causados por las pasadas inundaciones, en las que se proponen las medidas necesarias para evitar estos accidentes en lo sucesi- vo.

El señor Tejón y Marín remitió ayer mis- mo los espesados documentos al ministro de la Gobernación, interesándole que con urgencia se den las oportunas órdenes para el comienzo de las obras de defensa.

Elogios merece la actividad y el interés que por nuestra provincia toma el digno Gobernador civil.

Cuántas personas tienen necesidad de

atravesar con frecuencia la plaza del Mar- qués de Camps, nos ruegan hagamos pre- sente al señor Alcalde la conveniencia de que la vendedora ambulante instalada en aquella plaza se coloque en sitio que no estorbe el paso de los viandantes como su- cede actualmente, que en los días de llu- via tienen que pasar por la parte no ado- quinada de dicha plaza por estar la acera ocupada por la referida vendedora.

Esperamos que el señor Catalá atenderá tan justa reclamación.

El sargento de la Guardia civil de Figue- ras, encontró anteayer en una de las calles de aquella ciudad á dos sujetos sospecho- sos los cuales dieron á la fuga al serles dado el alto á la guardia civil.

Dichos sujetos llamados Juan Lagresa Darder y Salvador Pous Fusos se hallan procesados por el delito de robo disfrutan- do de libertad provisional y al primero de ellos, único que pudo ser detenido, le fué encontrada una navaja de muelles de grandes dimensiones, recojiéndose también una lima y una llave ganzua que en su fu- ga arrojó el detenido.

Su compañero logró escapar.

Ha ingresado en la cárcel de Figueras, á disposición de la autoridad gubernativa el carabnero Eugenio Gomáez Bas, el cual por el delito de insulto de obra á superior fué condenado en Consejo de guerra á la pena de 6 años y 1 día de prisión militar mayor.

Ayer noche pasó por esta ciudad en di- rección á Figueras, el diputado á Cortes por el distrito de Vilademuls nuestro que- rido amigo don Luis Canalejas acompañado de sus distinguidas esposa é hija, siendo sa- ludado en la estación por gran número de amigos políticos y particulares.

El señor Canalejas permanecerá en la ca- pital del Ampurdán, hasta el viernes por la tarde que en el expreso de las cinco llegará á esta ciudad.

Esta noche se representará en el teatro Jardines de Novedades la zarzuela en tres actos «La Marsellesa».

En el propio coliseo se están activando los ensayos de «Un tesoro escondido» y de la popular zarzuela de gran espectáculo «Los sobrinos del capitán Grant» para la que se está pintando un nuevo decorado.

Por una equivocación sufrida al asignar- se al cupo de este reemplazo que afecta á Sanlúcar de Barrameda, se tendrá que mo- dificar el cupo en toda la Península.

En el tren expreso de ayer mañana llegó á esta ciudad el director general de la Guar- dia civil, teniente general don Luis Pando Duque, acompañado de un ayudante del co- ronel jefe del tercer tercio don Ricardo Ga- llardo y de un jefe auxiliar.

Inmediatamente dirigióse al cuartel de de la Guardia civil, pasando luego á visitar al Gobernador civil señor Tejón quien al poco rato devolvióle la visita al Hotel del Comercio donde se hospedaba el general Pando.

Per la tarde también recibió la visita del general Gobernador militar, coroneles de los cuerpos de esta guarnición y otras autori- dades.

A las cinco, en el tren expres, regresó á Barcelona, siendo despedido en la estación por el Gobernador civil, Gobernador mili- tar y gran número de jefes y oficiales.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUM- BAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CI- RUJANO-DENTISTA por la Facultad de Me- dicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen

toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se ha- cen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Crimen sangriento

Madrid 28, á las 4 tarde

En la calle de Montelaón, número 16 tienda, donde hay establecida una zapate- ría, se ha cometido á primeras horas de la mañana, un sangriento crimen.

En dicha tienda habitaba Bernardino Sanchez Hernández, de 38 años, natural de Peñaranda de Bracamonte, con su esposa que actualmente se halla curándose en el instituto Rubio, tres hijos de corta edad que estaban en el colegio y con la víctima del sangriento drama, llamada Josefa Gere- zano, suegra del matador, de 58 años de edad.

Entre ambos se originaban con frecuen- cia graudes «scándalos».

Esta mañana suegra y yerno han disputa- do acaloradamente, dirigiéndose á ambos insultos á granal.

La suegra ha tratado de agredir á su yerno y entonces éste, ciego de ira le ha asestado á su suegra cuatro cuchilladas en el cuello y brazos, que le han originado la muerte instantáneamente.

Al ver la suegra que su yerno se armaba de dicha cuchilla, que es de las que los za- pateros usan para cortar, ha escapado á la calle corriendo y dando voces de auxilio.

Al llegar á un solar que hay próximo al lugar donde habían reñido, Bernardino Sanchez, ha dado alcance á su suegra, ase- tándole las cuatro cuchilladas que le han producido la muerte.

A las voces de los vecinos han acudido los guardias de seguridad, deteniendo á Bernardino, que sin resistencia alguna se ha puesto á disposición de los guardias.

Silvela en Palacio

Como de costumbre, á las doce ha esta- do en Palacio el presidente del Consejo de ministros despachando con el Rey.

El despacho ha sido más largo que de lo ordinario, ignorándose de que han podido tratar, pues el jefe del Gobierno debió al mucho tiempo que ha estado en Palacio y teniendo ocupaciones perentorias, no ha podido recibir á los periodistas.

Consejo de ministros

A las tres y media se reunirán en Conse- jo los ministros, en la Presidencia.

Hay gran interés por conocer lo que se tratará en dicho Consejo referente á la zona neutral de Barcelona, que tanta polvoreda ha levantado en toda España.

Firma del rey

El ministro de Marina ha despachado con el Rey, poniendo á la firma los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz del Mérito Na- val blanca, al general de brigada don Ber- nardo del Solar.

Disponiendo que la brigada torpedista de Cartagena se instale á bordo del crucero «Infanta Isabel», en lugar de estar en el crucero «Marqués de la Ensenada».

Ascendiendo al empleo inmediato al con- tador de fragata don Francisco Baeza.

Marruecos

En el ministerio de Estado no se habían recibido esta mañana noticias oficiales de nuestro representante en Tánger señor Có- logan, referentes al curso que lleva la gue- rra civil en el imperio marroquí.

Las que se tienen particulares son bas- tante pesimistas, asegurándose que el pre- tendiente con un número de fuerzas ex- traordinario se dirige á Fez, hallándose ya bastante cerca.—Reig.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 28, á las 6 tarde.

Se han reunido hace poco los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

El señor Allendesalazar ha dicho á los periodistas, que llevaban á la aprobación de sus compañeros un avance del presupuesto

de su departamento, que en él no se introducen grandes modificaciones, pues el capítulo referente al pago a los maestros de escuela subsistirá.

El señor Maura ha manifestado que se propone tratar extensamente de la huelga de Reus, acordando medidas radicales en vista del incremento que ha tomado la huelga referida así como del temor que se realice un importante acto de solidaridad obrera.

El ministro de Marina ha negado la dimisión de los jefes de Marina.

El señor Abarzuza dará lectura á sus compañeros á un telegrama de nuestro representante en Tángar señor Cologan.

Confirma el despacho que el pretendiente se halla á las puertas de Fez con el propósito decidido de atacar la plaza.

El señor Abarzuza cree que se habrá librado ya un combate cuyos detalles se desconocen.

Preguntando el ministro de Estado acerca de las negociaciones con el Vaticano ha dicho lo siguiente:

De este asunto se tratará en tiempo oportuno.

La última nota puso término á las negociaciones que quedan con dicha nota ultimadas. Ahora habrá que seguir otra política y se comenzarán nuevas negociaciones.

Un periodista ha preguntado entonces al señor Abarzuza.

—Responderán los nuevos trabajos al espíritu del país?

El ministro de Estado por toda respuesta ha vuelto grupas entrando en la presidencia.

Los demás ministros, han dicho que no llevaban al Consejo ningún expediente de carácter administrativo.—Reig.

Planas y Casals

Barcelona 28, á las 7.

En el expreso ha llegado el señor Planas y Casals, bajando en el apeadero de la calle de Aragón, donde le esperaban varios amigos.

He tenido ocasión de hablar con el señor Planas acerca de varios asuntos políticos, habiéndome manifestado que viene muy satisfecho de sus gestiones en Madrid y de la buena acogida que ha tenido tanto por parte del presidente del Consejo como de los demás ministros, proponiéndose con los importantes elementos de que dispone cooperar decididamente á la obra del Gobierno y á las nuevas orientaciones que se proponen tomar por iniciativa del señor Maura.

Al interrogar al señor Planas acerca de su pensamiento sobre la Zona neutral y el viaje del rey, éste ha guardado estrema reserva.—Reig.

Desde Cadiz

(Información directa).

Barcelona 28, á las 8:20.

A las siete de anoche fondó en esta bahía el vapor Rabat.

Conduce tres pasajeros los cuales han declarado que nada saben de lo que pasa en Marruecos.

La tranquilidad en Tángar es completa. Por noticias particulares que se han recibido, se saben detalles de lo ocurrido en el encuentro que tuvieron las fuerzas del Sultan, con la del pretendiente.

Estos tuvieron algunas bajas y mas de veinte prisioneros.

El pretendiente mandó cortar las cabezas de los muertos para escarmiento de los demás.

Las kábilas Tangerinas vuelven otra vez á pelear con las fuerzas imperiales que marcharon á castigar las kábilas rebeldes. Estos tuvieron que regresar sin haber logrado lo que se proponían.

Se cree que todo quedaría pacífico si se destituyese el actual gobernador, que es el principal causante de cuanto pasa.

—La huelga de alineros de San Fernando sigue en el mismo estado, esperándose que pronto quede arreglada.

Se ha reconcentrado mucha guardia civil, en previsión de lo que pueda suceder.

En la población se nota bastante malstar.

—A consecuencia del fuerte temporal reinante en estas costas, se han suspendido las pruebas del Princesa de Asturias.

—El tío del Sultan está reclutando gente del Riff, para ir á Melilla.

Han encargado al agente de la Transatlántica que prepare un barco que lo traslade á dicho puerto, pues no se atreve á ir por tierra.

Los jefes de las kábilas presentaron hoy á Sidi Mohamed-Torres, protestando reconocer la autoridad del Sultan si quitan al gobernador, amenazando con nuevas peleas.

En Tángar preparáanse á presenciar el espectáculo de la pelea si la hay, desde las azoteas y otros puntos.

Sidi-Mohamed-Torres no da ninguna respuesta á la petición de las kábilas y procura ganar tiempo.—Reig.

La huelga de Reus

Barcelona 28, á las 9 noche.

Las noticias que se reciben de Reus referentes al conflicto obrero, son poco tranquilizadoras.

Se sabe que anoche las autoridades notificaron á los patronos que de no ponerse de acuerdo con los obreros hasta hoy, serían retiradas todas las fuerzas de la Guardia civil.

Cumpliendo esta orden y en vista de que la huelga no lleva camino de solución debido á la intransigencia de los patronos, hoy han sido retiradas todas las fuerzas de la benemerita que desde que estalló el conflicto se habían reconcentrado.

A las dos de la tarde se han reunido los obreros en sesión secreta para tomar acuerdos sobre el particular.

A esta reunión se le concede mucha im-

portancia, pues de los acuerdos de ella puede depender que mañana estalle la huelga general.

La población está intranquila y presenta aspecto muy triste.—Reig.

¿Qué haría Vd. si perdiera los ojos?



Niña VEGA

Madrid 3 de Mayo de 1902.

Mi hija Plácida, de 7 años de edad, padecía mucho de escrofulismo, y en consecuencia de ello tenía los ojos tan mal, que temíamos los perdiera. Después de haber probado ininidad de remedios en balde, recurri á la Emulsión Scott y gracias á ella la niña ha curado completamente. Ahora come con más apetito, está gorda y de buen semblante y más contenta y alegre que nunca.

De Vds. atento S. S. ALEJO DE VEGA. Calle Toledo, 104.

La escrófula prepara el terreno para la tisis; combátase sin descanso la escrófula tan pronto como se manifiestan los síntomas bajo forma de humores, infarto de glándulas, etc. Lo que no debe hacerse es perder el tiempo antes de recurrir al remedio que cura la escrófula, la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido hasta ahora en España. La niña Vega se hubiera ahorrado muchas horas de martirios si sus padres hubieran conocido antes la Emulsión Scott, como también pondrá fin á los sufrimientos de su hijo si se halla en el mismo caso.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y sustituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exíjase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Maré, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 centimos en sellos de correo para franqueo.

DIARIOS OFICIALES

El Boletín oficial de la provincia correspondiente al día de ayer, inserta las disposiciones siguientes:

Circular del Gobernador civil relativa á recaudadores de Ayuntamientos, otra relativa á expropiación de varias fincas del término municipal de San Lorenzo de la Muga.

Otra de la Dirección general de Sanidad relativa á la vacunación obligatoria.

Otra de la Tesorería de Hacienda relativa á recaudación de contribuciones.

Anuncio de la misma sección, publican-

do la cesantía del agente ejecutivo especial don Ramon Guasch Fas.

Otro de la Jefatura de Obras públicas denunciando la instancia de don Nicolás Filagelin, vecino de Ribas que solicita reformar un canal de su pertenencia contiguo al rio Fresser.

Circular de la junta provincial de Instrucción pública relativa á la concesión de licencias para poder ausentarse los maestros de sus respectivas escuelas.

Providencias judiciales.

Edictos de Ayuntamientos.

REVISTA BURSÁTIL

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 28 de enero de 1903

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	74'87
Acciones ferrocarril Norte.	63'40
Id. M. Z. A.	99'15
Id. Orense.	99'15
Francos.	33'90

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	74'92
5 por 100 amortizable.	95'92
Acciones del F. C. Norte.	73'70
Id. del F. C. de M. Z. A.	99'40
Id. Orense.	29'95
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	103'75
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	101'00
Id. 2 1/2 por 100 Francias	57'87
Id. Municipales 5 %.	100'87
Exterior	89'32
PARIS	
Nortes.	227'00
Alicantes.	356'00
Francos.	33'10

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Francisco de Sales
CUARENTA HORAS
En la iglesia del Mercadal
CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.



L'Express

Servicio de encargos y paquetes á gran velocidad entre Girona y Barcelona á cargo de don Jaime Padrosa.

Recibe encargos en esta ciudad hasta las tres de la mañana en casa José Barris, calle del Carmen 2 y en Barcelona calle de Oli, 12, 2.º.

ESPECTÁCULOS

JARDINES DE NOVEDADES
Compañía de zarzuela dirigida por los actores señores Miquel y Barceló

Funcion para hoy jueves

La zarzuela en 3 actos,

LA MARSELLESA

Entrada general, 50 céntos.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (14)

Por una mujer

gran simpatía, de que esperaba sacar partido cuando llegase la ocasión, y esto con una perseverancia incansable.

Sin embargo, desde la muerte de Palut y dada la manera con que Bilain se había conducido, no solamente en aquellas tristes circunstancias sino en las que se habían presentado posteriormente, Tomás había dado un gran paso, porque ocupaba, con diferentes títulos, un importante puesto en el corazón de Juana y en el de Catalina.

La huérfana se mostraba afectuosa con él, de una manera natural y sin ulteriores miras, aguardando con impaciencia la hora en que acostumbra ir de ordinario, pero manifestábase también amable con Santiago, bien agena de suponer que lo que ella con-

sideraba como un acto sencillo de cortesía á que es acreedor todo buen parroquiano, pudiera ser interpretado por el guarda-bosque en sentido más alhagador para su fatuidad.

Alentado por este error, y sin sospechar el mucho terreno que Tomás había conquistado, juzgó Bertrand, al cabo de algunos meses, cuando Juana, mas bella que nunca, era verdaderamente un manjar apetitoso, que había llegado el momento de aventurar la declaración de su pasión amorosa.

Y para preparar las cosas de manera que no se asustase demasiado la muchacha, empezó por cumplimentarla con frecuencia, delante de todo el mundo, encareciendo su gracia y su hermosura.

Como Bertrand no traspasaba nunca los límites de una respetuosa galantería, contentábase Juana con sonreír, ó le contestaba sencillamente en un tono que denunciaba á las claras

to á su candorosa benevolencia y la pureza de su alma.

—Sois muy amable, señor Santiago, y muy bondadoso para mí.

Resuelto á llevar adelante sus planes, púsose Bertrand á observar á la madre y á la hija y se puso al corriente de sus salidas de la casa.

No pudiendo quedar nunca solo el establecimiento, cuando una de ellas tenía que salir, era forzoso que se quedase la otra.

Por lo general, Juana era la que salía á hacer las compras todas las mañanas.

No tardó el guarda-bosque en averiguar á qué hora se encaminaba al pueblo, y se arregló de modo que se la encontrase en el camino, por pura casualidad, se entienda.

Como siempre encargaba á su hija que estuviese fuera de casa lo menos posible, no bien Santiago Bertrand había tenido tiempo para darla los bue-

nos días, cuando Juana, después de contestarle, echaba á andar inmediatamente con paso acelerado, cosa que no favorecía mucho los planes de aquel Tenorio rural.

—¡Mil truenos!—se decía—Mi futura conquista es una especie de gacela y sería necesario para seguirla poseer las botas de siete leguas del ogro de Petit-Poucat.

Y pocos días después, al verla dispuesta, como siempre, á separarse de él.

—¡Ah!—eso no—le dijo riendo y deteniéndola por el brazo—no os dejaré huir de este modo: haga mas de una hora que estoy esperando inútilmente encontraros, y no os consentiré partir como una flecha antes de que me hayáis oído dos palabras.

—Sois muy amable, señor Bertrand, pero mi madre me espera y tengo mucha prisa; dejadme marchar, yo os lo ruego.

JOSÉ BONFILL

AGENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.
Gerona.—Mercaders, 8, 2.º—Gerona



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y ligerísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los ataques de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad.

Los m-junges andan al uso del día, y especialmente lo que es presentarse a serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriología de Moscou D. V. Stakanowitz, con su tan renombrada LACION CAPILAR ANTISEPTICA la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parásitos y merbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta lación es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradores y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murtra, Rambla.—Perfumería de José Boñet, Rambla y Abeuradores.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Platería.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.
Conserva y hermosa la dentadura
Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.
Vigoriza las encías.
Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.
Fortalece los dientes y las muelas.
Evita la caries ó la detiene si existe ya.
Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente
Inapetencias, Acideces,
Náuseas, Indigestiones,
Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
Vahidos, Vómitos,
Estreñimientos, Dolores de cabeza
y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en

De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales de la ciudad, á 2 pesetas caja.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur de Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. tambien se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa cidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángor.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tángor: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.
De venta en todas las farmacias.

¡A LOS QUINTOS DE 1903!

Asociación Mútua de redenciones á metálico

BORDADORES, 2, PRINCIPAL, ESQUINA Á MAYOR, 34—MADRID

Los padres de los individuos alistados para el reemplazo actual, pueden redimir á sus hijos depositando á su nombre 700 pesetas en el Banco de España, y con el resguardo inscribiéndolos en esta Asociación, única que por dicha cantidad asegura la libertad del servicio militar activo durante los doce años de la quinta.

REPRESENTANTES: en Gerona, D. Leandro Comas y Boadas, Santa Clara, 10.—En Figueras, D. Lamberto Arolas, Procurador.—En Olot, D. Pedro Basil, Procurador.

NO MAS VELLO



Se vende en la droguería de José Solá, Peso de la Paja, 7, GERONA.



El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagracia de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

REVELADOR BUSQUETS

Especial para toda clase de instantáneos

No vela, no altera, no mancha. PRECIO DEL FRASCO 5 REALES

Hijos de A. Busquets y Durán

Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.

Recomendamos el viraje fijador Busquets vira y fija á la vez.—1ª peseta frasco



EL Jarabe de Fosfato de cal, Bálamo del Tolú del Doctor J. M.º Perez Xifra,

produce resultados muy seguros en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embara o, en la leucancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS

Sociedad Fr n o-Española de envases cilíndricos

Esta Compañía tiene diversas patentes francesas, inglesas y españolas, para distintos procedimientos de su fabricación. Tiene la especialidad en las POLEAS DE MADERA record para transmisión. Este sistema de poleas, nuevo completamente, que esta Sociedad ha comenzado á fabricar por su procedimiento patentado, supera á cuantas analógicas se usan hasta el día por su ligereza y resistencia y por la enorme economía que representa su empleo.

Esta Sociedad es la que ha introducido en España la fabricación de ASIENTOS Y RESPALDOS DE SILLAS.

Fábrica, PASAJES (Guipúzcoa.)

Enfermedades del pecho.

INHALADOR MICROMICIDA DEL Dr. PRECIOSO

Curación pronta de los catarros pulmonares, bronquitis, asma, gripes, toses rebelles y pertinaces, tisis incipientes, etc., etc.

Se vende en Gerona en la farmacia del Dr. D. José M.º Perez Xifra. En Figueras, farmacia del Dr. Enrique Capmany.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.